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平成 2３ 年８月２９日 
 
南会津町議会議長 芳賀沼順一 様 

 
               議会報告会Ａ班 班長 高野精一 

 
 

議会報告会（Ａ班）報告書 
 

議会報告会の内容とその結果について、下記のとおり報告します。 
 
記 

 
１．目    的      議会の活動状況を報告・説明し、直接に批判や意見、提言などを聞き、議会

の審議機能の充実及び活性化に資する。 
２．日   時   平成 2３ 年８月９日（火） 午後７時～９時 
３．開 催 地   田島地域 本町地区 
４．参 加 者  地区民 区長他６名（男６名、女１名） 
５．出席議員  高野精一 湯田秀春 室井嘉吉 室井実 渡部 優 （欠席：渡部忠雄） 
       （南会津町議会議員傍聴者 １名） 
６．報告会内容 下記のとおり 

｛進行係：室井実、記録係：渡部優｝ 
区長あいさつ（星 洋一） 
班長あいさつ（高野精一） 
出席担当議員自己紹介 
[高野精一より６月定例会主要議案報告] 
その後質疑。意見交換 
質疑応答 

Q１南郷地区の保育所統合はどこに置くのか。 
A 保健センターを改修してとこに統合保育所を置く。構造的には０歳児保育を実施できるよ 

うにしておくが、０歳児保育実施は未定。 
Q２ひかり保育所の状況は。 
A 学童保育を実施（あたご館から移動） 
Q3 みなみやま観光（株）の状況は。町に商工観光課がある、施策が二重になっているのでは。

補助金や助成金が多くなるのでは。 
A ６月の決算がまだ未報告であるが見通しとしては、赤字続きで、今回８０００万の赤字模様。

現在２２、２３年と専門家により改革プランを実施中。冬の雇用をどう考えるか等の課題が

ある。 
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Q4 （スキー場等）広報をしっかりやるべきでは。（セブンイレブン等でできるようにしたらい

かが） 
A 教育旅行が伸びていた。今回の震災でほとんどキャンセルとなった。トップセールスや安心

宣言などを行ったが、教育旅行児童の父兄が心配されていて止まってしまった。今年は 1
校だけの実施となってしまった。 

Q5 尾瀬などではかんぺいさんの息子が来てマスコミなどに取り上げられていた。自然は良いな

ぁと思うのは同じ。山の資源をきちんと手入れして資源を生かすべきと考えるが。 
A 環境税などを活用して幾つかの施策を行ってきた。昭和３０年代は何らかの林業に携わって

いた（木に価値があった）が、昭和５０年代半ばからそれらが過去のものになってしまった。

（木に価値がなくなった）現状としては、バイオマスなどに（木の）利用へと目が向いてき

た。議会の中でもその取組みが議論されている。 
意見 国の林業行政が間違っていたのではないか。 
意見 雇用の問題はどうするのか。若者が町から出て行ってしまっている。今まさに会津の時代

だ。郡内議員団結して下さい。 
意見 職員の応対が悪い。合併で地理がわからないので、応対ができないのでは。窓口は町内が

わかる人を置くべきではないか。ちょっと待って下さい、と言われる場合が多い。 
A  合併の一つの弊害であることは理解できるが、一つになる過程だと理解して欲しい。 
Q６水道検針であるが係員に女性が多い。それも短期間で代わる。それは検針する場合、検針計

の場所に問題があるのではないか。検針しづらい場所にあるので、例えば電子カウンターに

して検針計を高くしてはどうかと考える。この電子カウンターは雪国に合っているのではな

いか。 
A 調査してみないと何とも言えないが、費用の問題と雇用機会が減少することも考えられる。 
Q７びわのかげ保育所への進入路が危険なので何らかの対策が必要では。特に冬危険ではないか。 
A 拡幅工事はしたが、基本的には気をつけて送迎をしていただくことだと思う。 
意見 大桃建設の交差点が非常に危険だ。点滅から点灯信号にすべきだ。 
意見 関根木材の交差点では角きりがない。都市計画法では設置しなければならないのでは。 

Ａ 調査してみます。 
Q８ 後原・寺前線道路の積雪時にはポールを抜くとしているが、車道と歩道の区別がつかなく

なる。片道だけでも木製のポールを建ててもらいたい。 
A 担当課と話をしたい。 
Q９除雪関係ですが、町と民間除雪の時間が違う。大門の両端がそのままになっている。委託の

時間が遅いから間に合わない。また十字路では除雪した雪をそのままにしておくから、入れ

なくなってしまう。 
A 除雪オペレータにより対応が違うので、担当課には申し入れしておく。 
意見 冬季除雪水路の水量が少ない。水路の管理では町では区で、区では町の方で何とか出来な

いか、など区長会でも議論がある。 
意見 ヨーク横にある水路管の口径が小さい為出た水を飲み込めない状況だ。改修が必要だ。 
意見 空家家屋の管理をしていく必要がある。防災・防犯が心配だ。 
意見 現在会津線運行が間引きされている。夏休み期間は良いとしても、最終の乗れない状況が

ある。二学期が始まった場合、どうするのか。 
Ａ  調査する。 
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意見 リフト共通券を議員ＯＢや役場職員ＯＢなどに購入してもらったらどうか。 
意見 危険サル対策をしてほしい。 
Ｑ１０アジサイ公園の管理はどうなっているのか。 
Ａ   民間に指定管理で委託している。受託業者がさらに町内民間会社にあじさい公園の整備

を委託している。今年は震災でその契約が正式に進まず、アジサイの花の咲く節に間に合

わなかった。 
意見 アジサイ公園の管理は緑の管理として町内集約して一括管理すべきではないか。 
意見 みなみやま観光（株）では観光資源を多く持っている。民間に入ってもらって、観光に関

わっている人やご婦人達の力を活用してはどうか。    


